

Rapport Moral (annexe 1 du PV de l'AGOE) Saison 2018-2019

Mesdames et Messieurs,

Conformément à nos statuts et en ma qualité de président de l'association, je vous présente le rapport moral et fonctionnement pour l'exercice 2018-2019.

BILAN MORAL :

Effectif : Il s'avère que le nombre d'adhérents est en faible baisse par rapport à l'année précédente (-5) soit **63 licenciés**, répartis de la manière suivante :

Catégorie	Hommes	Femmes	Total	Hommes	Femmes	Total
Mini-bad	0 (-1)	0 (=)	0	0	0	0 (-1)
Poussins	1(+1)	1 (-2)	2			
Benjamins	1 (-4)	4 (=)	5			
Minimes	2 (-2)	6 (+3)	8	5	11	16
Cadets	0 (-1)	0 (=)	1			
Juniors	1 (+1)	0 (=)	1			
Seniors	4 (-4)	3 (-1)	7			
Vétérans	20 (+4)	20 (+2)		24	23	47
Total			63			63

Pour les mini-bad nous n'avons pas l'encadrement nécessaire à ce jour pour les accueillir. Nous avons un noyau de jeunes poussins à minimes composé majoritairement de filles. On constate une certaine constance dans les effectifs, pas de « disparition abrupte », comme ce fut le cas la saison dernière. C'est à l'image de notre situation géographique, où de nombreux jeunes passés la catégorie minimes s'envolent pour de nouveaux horizons : scolaires puis professionnels. Le noyau fort du club se situe dans la catégorie vétérans avec les 2/3 de l'effectif global. En ce qui concerne l'âge moyen c'est 34 ans pour les dames et 40 ans pour les hommes.

Locaux : Depuis le début janvier 2011, le club est installé dans le gymnase du lycée de la région, la pratique du badminton est optimale, malgré un sol glissant (pour cause de poussière provenant du sol du local matériel). Nous avons désormais à notre disposition les rideaux occultants, télécommande spécifique demandée (à la charge du club).

Horaires : Le lundi 19h15-20h30 (dans un commun accord 1 terrain mis à disposition sur les créneaux du club d'athlétisme et du tennis de table) n' a pas été maintenu, car inadapté pour les entrainements jeunes. Puis mardi 18h30-22h30, vendredi 17h30-22h30 et dimanche 10h-12h.

Nous remercions pour la mise à disposition de ces créneaux, que nous souhaitons renouveler dès septembre 2019. Nous confirmons ce soir les horaires d'été.

Nous tenions également à remercier la pharmacie Tabouret pour la mise à disposition des clés.

Forums : Participation du club à la dixième édition du forum des sports le 1^{er} septembre à SuperU (20 personnes ayant consulté le stand) et à Sport en Famille le 22 septembre au plan d'eau de Veynes (5 bénévoles impliqués).

Activités sportives : Le bilan sportif est présenté dans l'annexe 2 par la secrétaire Laure Picard du Chambon.

Tournoi interne de Noël : Le 21 décembre 2018, il y a eu 22 participants et une très bonne ambiance, à refaire absolument !

Entraînements jeunes :

Le nombre d'encadrants reste insuffisant face aux besoins grandissants de perfectionnement et fidélisation de ce jeune public, c'est l'avenir de notre club. Les efforts entrepris les années précédentes ont été poursuivis pour accueillir les jeunes dans de bonnes conditions malgré une chute du nombre de jeunes licenciés et un seul encadrant disponible cette saison.

Deux groupes ont été constitués.

Le premier groupe avec 2 poussins et 3 benjamins / minimes, entraînement sur le créneau du vendredi de 17h30 à 19h a vu son effectif se réduire au cours de la saison, avec seulement les 2 poussins sur la 2^{ème} partie de saison.

Le second groupe à l'origine de 5 personnes s'est transformé au fil de la saison (blessures et autres) en un groupe de 4 personnes. Les 4 jeunes filles sont régulièrement présentes le vendredi de 19h à 20h30. Un deuxième créneau sur le lundi de 19h15 à 20h30 partagé avec le tennis de table et l'athlétisme a été utilisé jusqu'aux vacances de février avec 2 jeunes présentes (une 3^{ème} jeune était présente jusqu'à début novembre mais a dû s'arrêter suite à une blessure). Après discussion avec les jeunes et les parents, nous avons décidé de reprogrammer l'entraînement le mardi de 19h15 à 20h30, ce qui a permis de récupérer une 3^{ème} personne qui ne pouvait pas venir le lundi soir.

Entraînements et stages adultes :

J'ai seulement consacré 6 séances d'une heure (d'octobre à décembre, 6 personnes). 2 stages sur 3 planifiés ont été organisés avec Philippe Jacquin : c'était le 27 octobre 2018, 24 février (annulé) et le 6 avril 2019. 12 participants veynois sur ces deux journées.

Administratif :

Nous avons effectué **6 réunions CA** dont la durée s'échelonne de **1h30 à 2h00 en moyenne**.

En outre deux réunions de plus qu'auparavant pour accueillir au mieux les 3 nouveaux membres du C.A. Nous avons réalisé trois dossiers de subventions : Département : (600€), Mairie : Fonctionnement (en cours : 1336€) et pour le Bad'in'Buech (200€). Concernant les demandes auprès des autres entités, pour faire court : cela s'avère de plus en plus complexe et restrictif.

Formations : en septembre 2018 le stage « GEO-ULC » : gestion et organisation des compétitions à Briançon, dont j'étais le seul stagiaire veynois. Objectif : mieux déléguer et soutenir Jean-Yves dans l'organisation des tournois.

Il y a eu aussi le MODEF (MOdule D'Entrée en Formation) les 30 et 31 mars organisé à Veynes, dont la finalité se recycler et intégrer/poursuivre la filière animations/coaching. Ce module peut être conseillé aussi pour avoir une connaissance générale de la pratique, de ses acteurs et institutions.

Constats pour la saison écoulée :

- + La grande amplitude horaire de nos créneaux, la diversité et la parité hommes/femmes. L'arrivée de nouveaux pratiquants (une quinzaine).
- + Un faible nombre de participants aux tournois de proximité. Pas de déplacements au-delà d'Aix-en-Provence.
- + Une implication insuffisante des adhérents dans l'organisation **en amont** des tournois, notamment pour le Bad'in Buech. Toutefois les phases installation/désinstallation ont été réussies avec une douzaine de personnes impliquées.
- + **L'attribution d'un éco-label deux étoiles** pour le tournoi national Bad'in Buëch, à perdurer pour les autres éditions. Toutefois très exigeant, le maintien d'une seule étoile est préférable, pour le même bénéfice induit.
- + **Label EFB une étoile** témoignant d'un accueil de qualité pour l'entraînement des joueurs de 9 à 17 ans, détection facilitée des jeunes talents.
- + Un nombre encore insuffisant de bénévoles formés dans l'accueil et l'encadrement des jeunes et des adultes.

- + La disposition d'un mémoire de Master 2 en Communication sur le thème de **l'engagement**, stage réalisé la saison dernière par Jean CHARRO, ce corpus n'est pas tout à fait adapté aux problématiques du moment. Les idées à elles-seules ne sont pas suffisantes.
- + **L'acquisition d'un guide de l'animation et engagement**, en ressource pour tous les animateurs pour la diffusion de nouvelles idées et former au mieux les nouveaux arrivants.
- + **Tournoi interne de Noël réussi.**
- + **Stages de perfectionnement/ initiation** avec Philippe Jacquin très bien orchestrés.
- + **La mise en place d'un nouvel outil de communication : Whatsapp**, dont l'utilisation devra être perfectionnée. Cela touche actuellement 1/3 des adhérents ce n'est pas négligeable. Pour Facebook il s'agit seulement 1/4 de l'effectif, et se tourne d'avantage sur l'extérieur. La finalité étant d'utiliser un outil pour une utilisation ciblée et fluidifier au mieux l'information, sans surcharge. Ces outils ne se substituent pas aux mails, ni au site, ni aux SMS ciblés.

Conclusion :

Un grand merci à tous les bénévoles qui ont œuvré pour redonner tant bien que mal du souffle au club.

*"L'association c'est l'apprentissage de la vie sociale
C'est faire sur un petit espace, dans un petit domaine, l'image réduite, visible pour quelques-uns de ce
que doit être la grande société humaine." Léon BOURGEOIS.*

C'est aller à contre-courant de la société consumériste qui déteint malheureusement sur le monde associatif, c'est aller à contre-courant du chacun pour soi, pour un monde meilleur.

Il y a URGENCE, il faut un sursaut, une relève, nous devons former un nouveau Conseil d'Administration (à minima 4 personnes supplémentaires), je me répète : sans quoi le club que nous sommes fermera ses portes ce soir même.

*L'avenir du club me chagrine particulièrement étant donné que j'ai grandi avec (depuis 14 saisons, très discrètement jusqu'à 2011), et qu'il apporte énormément [estime de soi, confiance, dépassement de soi, réseau de connaissances, qualité des relations] en retour à mon investissement bénévole et sportif.

Tout un chacun doit y trouver son compte, en étant soucieux de l'équilibre du bénévolat, étymologie latine [benevolus] dont nous devons pas oublier l'essence :

"dévouement = actions concrètes et bienveillance = réciprocité".

Quel club voulons-nous, et où allons-nous ?

Merci de votre attention,

Pour le conseil d'administration du BCV 05,
le Président Jean-Emmanuel GUIGNARD-FIRATO.


Jean-Emmanuel GUIGNARD-FIRATO
Président du Badminton Club Veynois